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里约奥运会中国代表团名单出炉

赴赴““约约””请请柬柬在在手手，，期期待待延延续续辉辉煌煌
本报记者 刘伟

代表团规模创新高

里约奥运会中国代表团共
711人，其中运动员400余人，是
中国体育代表团境外参赛史上
规模最大的一届。奥运会上，中
国代表团将参加除橄榄球和手
球之外，共26个大项210个小项
的比赛。

从组成来看，里约奥运会
中国军团阵容齐整，实力强大。
队伍云集了近三届奥运会35名
冠军，有12年前在雅典夺冠的
杜丽、朱启南、吴敏霞3员老字
号，也有北京奥运会问鼎的郭
文珺、陈若琳等11名中生代，还
有21名四年前伦敦奥运会夺冠
的新生代。这35位奥运冠军，也
将成为中国军团在里约争金夺
银的主力。

在35名奥运冠军之外，里
约奥运周期，中国体坛还涌现
了以宁泽涛为代表的一批后起
之秀，他们也具备了冲击奖牌
甚至夺金的实力。据统计，这拨
新科世界冠军，人数大约五十
多人，加上邱波、王仪涵、许昕
等上一奥运周期已经培育的世
界冠军，中国军团在里约将是
一支异常活跃的力量。

宁泽涛搭上末班车

人红是非多，在仁川亚运
会和喀山世锦赛走红的宁泽
涛，里约奥运会前陷入“广告
门”事件。受其影响，宁泽涛的
奥运前景一度扑朔迷离，好在
20多天的纷扰后，结局皆大欢
喜，网红宁泽涛准时赴“约”了。

6月30日，有知情人爆料
称，因为私接广告和顶撞领导，
宁泽涛或被取消里约奥运资
格。游泳中心对此事采取回避
姿态，宁泽涛的主管教练叶瑾
也没有予以正面回应。随后，关

于宁泽涛私接广告、顶撞领导
的更多细节被披露。有细心的
人也发现，在6月25日中国游泳
队出征活动中，巨大的出征海
报上，并无宁泽涛的头像，这也
引发了诸多猜测。

7月2日，宁泽涛在微博撰
写长文，公开辟谣，“相信清者
自清，谣言终将止于智者……
加油！咱们里约见！”但一天之
后，有自媒体发表文章，再度以
宁泽涛2011年误服瘦肉精被禁
赛为由，质疑其里约奥运会参
赛资格。7月中旬，事情出现转
机，宁泽涛入选奥运大名单最
终被确认，这场纷纷扰扰的争
论最终平息。

不过，在被这场舆论风波
牵扯精力后，宁泽涛还能够以
饱满的状态，在里约交出一份

满意答卷吗？

刘虹“有惊无险”

在中国奥运代表团成立大
会结束后，有媒体爆料，2015年
田径世锦赛女子20公里竞走冠
军、现世界纪录保持者刘虹，没
在奥运大名单之列。这条消息，
立即引发了人们的巨大关注。

去年6月的拉科鲁尼亚竞
走赛上，刘虹以破世界纪录的
成绩夺冠。8月的北京田径世锦
赛上，刘虹又为中国队夺得唯
一的一枚金牌。今年3月的奥运
选拔赛上，刘虹再度夺冠。在刚
刚结束的奥运媒体通气会上，
中国田径队总教练冯树勇，也
将刘虹视为中国田径在本届奥
运会上夺金的希望。

在这种情况下，刘虹无缘
大名单，着实匪夷所思。不过，
经刘虹本人确认的最新消息显
示，她依旧在大名单当中，“之
前出了一些问题，但已经解决
了。”最新的名单显示，刘虹的
确重新入围，至于刘虹所说的

“问题”到底是什么，外界不得
而知。

落选亦非失败者

征战奥运会是每一个运动
员的荣耀和梦想，既然是梦想，
就不会唾手可得。里约奥运会
场之外，还有一批因为种种原
因同奥运会无缘的落选者，落
选并不意味着失败，他们的努
力，同样值得尊敬。

就在里约奥运会中国代表

团成立的同时，中国举重名将、
北京奥运会男子举重69公斤级
冠军得主廖辉，在微博上正式
宣布退役。据了解，廖辉退役主
要因为饱受膝伤困扰，无法保
证系统训练。

2010年广州亚运会女单夺
冠后，王适娴一度被认为是未
来女羽一姐，但此后她始终没有
拿出相应的表现。伦敦奥运预选
赛，败给李雪芮和王仪涵，进入
里约周期又在三选二中差了一
点，连续两届在最后阶段出局，
职业生涯从未参加过奥运会，
里约成了王适娴永远的痛。

此外，体操选手邹凯、男子
跳远选手李金哲、游泳运动员
刘子歌等人，也因为伤病或者
其他原因，提前告别了里约奥
运会，留下了很多的遗憾。

李志刚

足球场上的大牌球星，给
人的感觉是鲜衣怒马年少多
金，但这只是一方面而已。且不
说大牌修炼背后往往都是一部
苦难史，成名之后他们的生活
也并不总是一帆风顺。由于“自
带光环”，大牌在场上很容易成
为焦点，焦点就意味着被侵犯
的可能大幅增加，因此他们看
上去强大无比，实际上却是“容
易受伤的男人”，最近伤的这
个，出自上海绿地申花，名叫登
巴巴。

申花提出申诉

7月17日，在申花与上港的
“上海德比”中，上港孙祥的一
次犯规造成申花外援登巴巴重
伤倒地，经诊断为左腿小腿胫
骨腓骨骨折。登巴巴伤痛倒地
之时，腿部已经变形，真的是触
目惊心，不少人不敢再次观看
视频，登巴巴本人经受的苦难
可想而知。曾有过类似经历的
鲁能球员张弛，赛后第一时间

鼓励登巴巴争取早日重返赛
场。经诊断，登巴巴要想恢复，
需要七八个月的时间。

“我宁愿输掉比赛，也不想

看到登巴巴受伤。”率队逆转了
上港的申花主帅曼萨诺这样
说。直接造成登巴巴此次受伤
的上港老将孙祥，在表示歉意
之后，强调自己“绝非故意”，但
申花方面并不这样看——— 7月
18日，申花官方发出申诉函，请
求中国足协追加处罚上港球员
孙祥、蔡慧康，在有关孙祥侵犯
登巴巴的细节上，申花用了“明
显故意踢人动作”“应属故意的
恶意犯规”等字眼。

“受伤”成为时尚

“二次转会”刚刚结束，
队中大牌严重受伤，申花的
怒火之旺可想而知。但客观
地讲，“受伤”的不仅他们一
家，河北华夏幸福因为队中
大牌伤病不断，已经历了中
超四连败，就连造成此次登
巴巴受伤的上港，其实也正
在为队中伤病头疼。

中超标王、5500万欧元先
生胡尔克，是夏季转会窗口截
止到目前的全球第一身价，但
他加盟上港之后，仅仅在对阵

建业的比赛中踢了20分钟就受
伤下场，上港的“伤员”还远不
止这一个，孔卡、吉安同样也都
是高挂免战牌。

拉维奇、热尔维尼奥、姆比
亚，“联袂”受伤，让河北华夏不
再“幸福”。此外，广州恒大4200
万欧元引进的队史第一身价马
丁内斯，在4月15日踢完比赛就
彻底“消失”了。当“受伤”成为
现象甚至时尚，挥金如土的中
超投资者，也是心疼钱啊，毕竟
都是钱，谁也经不住这样折腾，

“地主家也没有余粮了”。

“系统”急需升级

申花提出申诉，足协是否
采纳？这还是一个未知数。其实
在激烈对抗之中，球员的动作
很容易“走形”，因此很难判断

“无意”还是“有意”，在此谨提
供两个案例供大家参考：其一，
去年4月，天津泰达球员郭皓因
为在比赛中踢伤上港的孔卡，
被赛后追加停赛两场的处罚，
这几乎可以说是开了一个先
河；其二，去年8月，此次受伤的

登巴巴在申花与恒大的比赛
中，一脚踢到恒大冯潇霆的脸
上，在恒大没有申诉的情况下，
足协赛后对登巴巴停赛一场。

其实呢，造成大牌球员受
伤比例超高的原因有很多，除
了球员在场上的“瞬间动作”之
外，还涉及许多因素，经归纳大
致有三条：一、对方俱乐部、教
练对“大牌”的态度，有些球队
在下达作战指示时，据说会或
明或暗地让本方球员“废了
他”；二、日常训练是否合理，恢
复手段是否先进，球队管理是
否规范；三、比赛场地大都是

“租”自体育系统，而不是“自”
有，这是中超比赛场地质量不
过关的一个关键原因。

如今的中超，形势好，大家
愿意花钱，这是好事。但光买来
了国际“大牌”，还远远不够，中
超要想成为“聚宝盆”而不是

“大牌”的“伤心地”，真正提升
自己的品牌价值和美誉度，是
需要将整个“系统”，包括软件、
硬件甚至观念进行全面升级
的。不能说，有钱买进大牌的教
练、球员，就真的“阔气”了。

为为什什么么大大牌牌更更容容易易受受伤伤

言之有李

7月18日，里约奥运会中国
体育代表团成立大会，在北京
人民大会堂举行。成立大会上，
中国代表团奥运名单随即出
炉。在这份共计400余人的运动
员名单中，既有连续出征的林
丹、孙杨、张继科、吴敏霞等35
位奥运冠军，也有最后时刻搭
上末班车的争议网红宁泽涛，
还有关键时刻“惊魂”的新科田
径领军人物刘虹。赴“约”固然
可喜，那些拼尽全力，最后时刻
却与奥运失之交臂的落选运动
员们，同样值得尊敬。

中国艺术体操和蹦床队的队员们在人民大会堂前合影。 本版照片均为 新华社发

登巴巴被孙祥重伤。
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